

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALIST

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.
Anuncios á precios convencionales.
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes 0'25 peseta.
Trimestre 0'75 id.
Semestre 1'50 id.
Un año 3'00 id.

PAGO ADELANTADO

ELECCIONES

Verdad incontrovertible es la tesis que venimos sosteniendo y que consiste en que las opiniones sustentadas, las ideas que se acaricien son realmente necesarias para que en las elecciones el cuerpo electoral tenga pauta y norte.

Verdad también innegable que los compromisos políticos demarcan en los hombres serios la conducta que han de seguir como representantes de sus convecinos, en cualquier corporación de que se trate.

Por esto entendemos que lo procedente, lo que más conviene cuando el comicio se abre, es que los partidos se apresten á la contienda, que cada cual esgrima las armas nobles de sus aspiraciones, nervio animador del organismo que en funciones entra.

Y, lo repetimos otra vez, y nunca lo diremos bastante: eso de «nada de política, administración, administración» es una frase que carece de sentido, toda vez que política es no más que administración del cuerpo social.

Imprescindible resulta, pues, que las elecciones tengan su carácter de verdadera y honda política, y que no se las desfigure ni desnaturalice con negaciones de la realidad, que en último término no resulta otra cosa que amaños y recursos pobres de quien encubre una política poco recomendable y sin adeptos.

Pero si la política; no la mezquina política de fulanismos y grupitos sin esenciales doctrinas; la buena política ha de imponerse sobre esos otros criterios electorales, á veces propalados como panaceas salvadoras; el de que los núcleos de vecinos, por ejemplo; el de que los partícipes de una empresa; los amigos ó enemigos de tal ó cual persona; ó bien el deseo de derribar y destruir políticos y prestigiosos organismos, mediante una fusión de personas y tendencias entre sí dispares; todo eso que no suele ser otra cosa, como decimos antes, que disfrazadas y falsas políticas que no pueden ser presentadas á cara descubierta debe ser relegado ante los sistemas de administración, por otro nombre política; si ha de imperar la buena política en las elecciones necesario se hace también que ese dominio, esa imposición racional se adune con hechos de la experiencia, con las cualidades personales, con las circunstancias que en cada caso puedan concurrir, pues que no sería cuerdo prescindir de ciertos requisitos de buen sentido, perfectamente compatibles con el principio cardinal que sostenemos.

Así vemos que goza prestigio ó le pierde el guía de la política en materia electoral, según se sepa ó no acoplar la idealidad con la práctica.

Por esto se advierte que en ocasiones la opinión se desentiende de los partidos militantes, y en otras les acoge y les sigue confiadamente, dándose con ello una impresión equívoca de tornadiza inconstancia.

Así se nota en la presente ocasión muy marcada y favorable corriente de simpatía en la sociedad bejarana hacia el partido de conjunción republicana-socialista, en razón á

que de ese lado se han visto hechos concretos de armonía entre la teoría y la promesa, con eficaces realidades; mientras que de la parte opuesta—ya se sabe de donde—de tantas y tantas alharacas á golpes de parche propaladas no se han tocado otras consecuencias que el desencanto más estúpido, el vacío, humo que asfixia, cuando no obstáculos y rémora de causas útiles de verdad.

Pero no hablemos de memoria, ni hagamos generalidades sin cuerpo; ciñámonos en concreciones palpables las afirmaciones, dándolas demostración sucinta.

Es pueblo el pueblo nuestro donde, si la salud pública es ponderable no se debe, en verdad, á los esmeros de la policía urbana. La suciedad, por el contrario, nos ahoga, y contra ese grave mal cerró con tenacidad la minoría conjuncionista, empezando por pedir al efecto una sesión extraordinaria y persistiendo después en campaña de higienización que no ha tenido debida eficacia por no ser esa minoría la que ejecuta y manda.

Los peligros que amenazaban al vecindario los cables conductores de energía eléctrica han desaparecido en parte, merced á la repetidísima reclamación en tal sentido formulada desde el lado de la minoría en la Sala Capitular.

Y la porfiada contienda entre los intereses municipales frente á los de la empresa «Electricista» que todo Béjar sabe cómo hubiera concluido de no haber mediado el fesón, la integridad, el esfuerzo de los conjuncionistas...

Y la cuestión de los consumos, de conveniencia tan indiscutible, así para el vecindario como para la hacienda municipal, planteada, y con fé sostenida por los mismos aludidos concejales, y no resuelta aún por el estorbo y rémora que en la mayoría encuentran...

Y, en suma, el conjunto, la labor toda de dicha minoría, inspirada en un principio de justicia, de amor á la causa de la democracia; en un afán de recta administración que no ha podido menos de conquistar opinión aun entre las personas, que no son partidarias de la política en el Concejo, y fuerza moral y prestigio en la población toda...

En cambio, del otro lado no se ha visto nada, nada de lo que con tanta ilusión muchos aguardaban. Y no exageramos, ni entramos en pormenores, ni en acusaciones porque no es rebajando á los demás, como se muestra la talla propia; pero díganos si más que cuanto pudiéramos nosotros decir no lo dice con su elocuente silencio el órgano, el alma de aquella decantada y fomentada Unión bejarana y lo dice expresivamente el pueblo todo.

Por todo ello, por la esterilidad de una tendencia, y por el fruto, mostrado ó recogido, de la otra, es por lo que entendemos que la opinión pública ha de derivar, en corrientes electorales favorables para la conjunción republicana-socialista, en las elecciones próximas.

Sí; esa es la impresión dominante, y por eso hasta ahora no se sabe que ningún otro partido, ni núcleo de opinión, ni entidad alguna haya lanzado á plaza propósito de ir á la lucha; y es tan solo el partido de conjunción el

que gestiona su candidatura; y no se habla más que de las campañas pasadas que abonan las que en el bienio entrante harán los concejales conjuncionistas, entre las cuales se asegura ha de ser la principal la de la supresión de los dichosos consumos.

Claro es y de esperar es que la candidatura conjuncionista ha de componerse de personas que por sus cualidades y circunstancias respondan al buen concepto, á la confianza que la opinión ha otorgado á ese partido en sus representantes en el Ayuntamiento.

Aunque no estamos autorizados para dar nombres, podemos adelantar que ellos serán tales que sin duda han de recibirse con aplauso y sin tacha.

Así será.

LA DIPUTACION PROVINCIAL

En nuestra Diputación provincial parece ser se quiere emprender vida nueva.

Quiérese reorganizar los servicios; quiérese castigar el presupuesto de gastos, y quiérese, en una palabra, cambiar de ruta en la administración provincial.

Si así es; si de veras se hace así, y se guardan para en adelante los respetos debidos á los contingentes que ingresan los infelices pueblos, bien está; ¡adelante!

Pero se nos antoja pensar que si va de veras... si se ha de concluir con tanta y tantísima gabela como los pueblos aguantan, lo derecho, lo expedito, lo positivo sería suprimir de vez y con coraje el contingente, pues así acabarían necesariamente los excesos que por lo visto quieren cortar los señores del palacio de la Salina.

Suprimir, como han suprimido las subvenciones que tenía la Diputación señaladas con carácter voluntario á instituciones benéficas y á centros de enseñanza, nos parece, y perdonen los preopinantes, un modo de principiar de dudoso éxito.

Son, total, veintitantos mil pesetas, que no es gran suma, que no sacará de apuros á la Corporación, y que, caso de suprimirlas, debía ser lo último que se suprimiera en la «razzia» económica, si es que ha de ser un hecho la «razzia».

¿No tenían los padres ó padrastos de la provincia otros capítulos donde ensayar la podadera? ¿No podían, antes de haber puesto á dieta á las instituciones benéficas y docentes, adietarse á sí mismos—ponemos por caso—para dar ejemplo, ó sease prescindir de las dietas?

¡Vaya una gracia! ¡Vaya una reorganización!

Eso es sencillamente un disparate, y nada más, que puede ser otro chocolate de loro, ú otra farola de la escalera, por toda economía.

Pero menos mal esta vez; menos mal, decimos, porque ahora se dice que es con carácter general el desmoche; es para todos, y esto, aunque tonto, es un consuelo.

Porque dos años hace, cuando retiraron los padres consabidos la subvención á nuestra Escuela Industrial, é intentaron cerrar la Casa-cuna que aquí existe, entonces se vió

bien que las flechas se empuntaban á Béjar no más, y ahora... ahora será lo que sea.

En aquella ocasión, recordará tal vez el lector que con el título «Orfandad de Béjar», en varios artículos nos quejamos del abandono que hizo nuestro diputado provincial, el solo diputado genuinamente bejarano que allá tenemos, al no estar en su puesto para romper una lanza en defensa de los intereses que representa en el mencionado palacio de la calle de San Pablo.

Ahora no podemos culparle á él tan solo; ahora tenemos que censurar á todos por igual—excepción hecha de uno que votó frente al resto de sus compañeros—porque ha sido obra del conjunto, obra maravillosa de los buenos señores que, para hacer boca en la campaña financiera que se avecina, cercenan auxilios á los desvalidos, y tiran contra la enseñanza.

Del nuestro, del «padrazo provincial» que el cielo nos tiene reservado, si antaño advertimos que dejó vacío su puesto, hogaño notamos que ha ocupado, al operarse la proeza benéfico-docente provincial, nada menos que el sillón de la presidencia, desde donde se vería y se votaría cómodamente el ráspece enderazado á esos «destructores chupópteros» que representan la beneficencia y la cultura provinciales.

Veremos si le toca en suerte también, como ahora, dirigir la sesión en que se trate, si se trata otra vez, de la desaparición de la Casacuna bejarana.

¡Pero qué cosas, señor, qué cosas! Mendiábal y Bravo Murillo se avergozarían considerando su pequeñez ante rasgos de genial «hacendismo» como este de que nos ocupamos con el donaire que merece.

COPLAS

Malagueñas electorales cantadas en tres turnos por los célebres cantadores flamencos «El Mochuelo», Lolita «La Frescales» y «El Chacón», reproducidas al gramófono de Paco el de «El Gurugú», música de la semana estilo «Breba».

Primer turno, 3 coplas (sentimientos) por Mochuelo

En la Sala de sesiones
canta claro un rui señor
y con sus trinitos dice
falta aquí administración.

Si te nombran concejal
y te toca alguna vara,
lávala con gasolina
que quedan todas manchadas.

Por no ensuciarse los guantes
le sostuvo con su pico
el bastón de nuestro alcalde
el loro del Municipio.

Segundo turno, 4 coplas (soleares) por Lolita

La «jarka» está rezagada
y no escucha á los santones;
recuerda bien las promesas
de pasadas elecciones.

Astros no resplandecientes
que sin razón encumbraron,
brillais menos que un candil
junto á los republicanos.

No podrán negar que fueron
unidos á aquella casa,
con vistas á cierta empresa,
y á defenderla sin tasa.

Una vez se engaña á un pueblo,
pero al llegar la ocasión,
se recuerdan las promesas
que hicieron los de la Unión.

Cercero y último turno, 3 coplas, en diferentes estilos, por Chacón

El que no quiera consumos
que vote republicanos;
la ocasión la pintan calva;

el pájaro está en su mano.

Todo aquel que «vuela» á cera
entra á meter ó á sacar.
No le lleveis al Concejo
que es la rémora social.

El gran Castelar y Prim
un vivero aquí sembraron,
y en lo que haya semilla
brotarán republicanos.

P. L.

N. de la R.—Publicamos las coplas que anteceden sin quitar ni poner ni una palabra para que no pierdan nada de la espontaneidad que tienen y sin meternos en dibujos literarios.

EL POR QUÉ DE LA PROTESTA

Se presta á tantas consideraciones esto del empeño que algunos caballeros han puesto en que el presidente de la minoría conjuncionista del Ayuntamiento sea alejado del cargo de concejal á que le elevó de expresiva forma el voto y voluntad del pueblo, que no es extraño ello sea tema de conversaciones y que nosotros volvamos á traerlo á las columnas de este periódico.

Plantea la antipática conducta de los protestantes una situación difícil ante las elecciones, y entraña una intención tan poco delicada como mucho impolítica, y es natural por todo que el comentario abunde acerca del asunto y que se hagan conjeturas y reflexiones encaminadas á preveer lo que sobrevenir pueda en la enojosa cuestión.

Cohibidos nos vemos nosotros en cierta manera para tratar la materia esta, en verdad delicada y nada grata; porque á la persona á que se refiere únennos vínculos de tan absoluta identificación, que hacen que la pluma se mueva con embarazo, temerosa de resentir la modestia de que está adorada la aiudida persona, y de que, sin pretenderlo, tengamos que hacer alabanzas para su gestión municipal.

Pero esto no ha de impedirnos que discurremos sobre el caso peregrino, pues no es razón que por esa delicadeza que no queremos olvidar, calláramos por completo. Así diremos una y mil veces que el edil perseguido es acreedor á los respetos que malamente le desconocen sus contrincantes, y que la acción que en el Ayuntamiento ha ejecutado es merecedora por todos conceptos de ser estimada y bien recibida.

Diremos también que el no hacerlo así implica una grave falta de cortesía, de buenos modales, al par que supone ningún amor al interés municipal, toda vez que se quiere anular á un fiel servidor de ese interés, que en hechos repetidos ha acreditado serlo.

Fuera otra cosa repetida persona, no hubiera de merecer atención ninguna, incapaz y falto de buen deseo, y sin embargo resulta ría feo todavía lo que se hace.

¿Qué, las políticas diferencias, las luchas de ideales, pueden justificar nunca ni disculpar siquiera el desconocimiento de las cortesías á que obligan la buena crianza ni tampoco la superior atención del bien de la municipalidad á que deben subordinarse la contrariedad que pueda producir el tener de frente una figura que sabe y tiene voluntad para mantener el campo contrario?

¿No encadena y amarra al espíritu de banderín la más alta consideración que se antepone en todo caso de la conveniencia pública, del provecho de la municipalidad?

Si, hay algo que se sobrepone á la inclinación de prevalecer en eso que se llama partidos ó divisiones; y no se puede impunemente hollar ese algo sin que al hacerlo, se acarree la natural consecuencia de caer en el desconcepto, en el desprestigio.

Los señores unionistas, y quien á los unionistas secunde en esto de la anulación del concejal en cuestión, necesaria y fatalmente han labrado con su insensata maniobra su propio descrédito, alejando de su lado á la opinión imparcial, escandalizada de una conduc-

ta como es la observada por ellos, nunca vista ni aun imaginada entre nosotros.

En cambio de su desconcepto, y como por retroceso, han dado realce á la personalidad á quien injustamente se ha ofendido con la anulación intentada y á la política que representa.

Bien marcados se advierten estos dos efectos. Los perseguidores carecen de fuerza moral para ponerse contra el perseguido en las elecciones próximas. Ya se habla de que no podrá formar candidatura la Unión aquella dos años hace tan envalentonada, hoy tan visiblemente decaída.

En cambio, los conjuncionistas, con el concejal protestado á la cabeza, se disponen á llevar á la urna el mayor número posible de candidatos, y abrigan la confianza mayor de alcanzar un éxito franco que será la recompensa que nunca niegan los pueblos á quienes bien les sirve.

Decíamos atrás que se ha creado una situación difícil con la descabellada protestación, y, en efecto, así es, en cuanto se refiere al puesto del concejal susodicho. Por lo demás ese solo asunto ha sido por sí suficiente para despejar situaciones, para disipar equívocos, volviendo al partido conjuncionista toda la confianza que en él puso siempre el pueblo bejarano, y desentendiéndose el mismo pueblo de los que quisieron hacerle creer que venían á hacer en su obsequio algo bueno y luego no ha resultado otra cosa que una hojarasca y una mentira todo, aparte de ese mal ejemplo que han dado con esa persecución sin precedentes.

Pero, si se ha ido despejando la situación en el conjunto, viéndose ya con entera claridad lo que es la dichosa Unión y lo que de ella se puede esperar por las muestras del mal ejemplo dicho, en el detalle se ha hecho enredo muy grande que puede agrandarse más aún, andando los días. Véase, si nó, la complicación electoral que han creado.

El concejal protestado ya se sabe que, por decoro personal y político, y de conformidad con su partido, suscita y busca una sanción pública para la ofensa recibida, presentando, al efecto, su candidatura en las próximas elecciones.

Raro caso es, acaso no visto, el de que, como va á ocurrir, un concejal en funciones, y á quien no corresponde cesar en el cargo, sea, no obstante, candidato en la renovación binal. Pues á eso han conducido las «cosas» de esos que hace dos años predicaban la paz, y ofrecían bienandanzas sin cuento.

Sabido es que luego de año y medio de haber instruido expediente los concejales unionistas, y cuando parecía olvidado el tal expediente en que se pide la declaración de incapacidad ó incompatibilidad del contrincante que les estorbaba, de pronto y con gran celeridad, por telégrafo, desde el ministerio de la Gobernación se dió orden al gobernador de Salamanca para que se instruyera expediente encaminado á demostrar la incapacidad ya dicha.

Rápidamente se tramitó el expediente con audiencia y todo del interesado é incapaz, y en él recayó resolución en el sentido de estar de más el concejal estorbo.

Mas, ni éste ni su partido se aquietan con el extemporáneo y protestante procedimiento, y, usando de su derecho, se entabla recurso ante el ministro de la Gobernación. Más de dos meses hace esto, y he aquí que en el centro donde tanta celeridad se había puesto en este asunto por el mes de Mayo, ahora hay calma, y el recurso no se decide.

¿Qué es esto; qué pasa? ¿Por qué no se concluye de una vez la mezquina cuestión? ¿Quién anda en esto y qué mano lo dirige en la imprecendente marcha que lleva?

¡Tanto ruido, tanta maraña porque sea ó no sea concejal un ciudadano! ¿De quién se trata? ¿Es un peligro, es un temor? ¿Desdora acaso, ofende, maltrata, es un bandido? ¿Por qué y para qué ese ciego empeño de que no esté en la Casa Capitular?

Pero su partido quiere que esté en el Concejo, y él también quiere ahora, irritada su dignidad.

El pueblo... el pueblo hablará desde la urna.

La situación extraña, decimos, que se ha creado, es singularísima. ¿Se reelige al incapaz edil?... ¿En qué lugar quedan sus opositores? ¿Se resuelve el expediente después de la reelección, si ésta se hiciera? ¿Abraza la resolución el primer hecho electoral tan solo, ó el primero y el segundo? ¿Puede comprender la decisión que recaiga á un hecho que no está comprendido en el expediente, instruido para otro y con antelación al primero, á la segunda elección, en hipótesis sentada? Si liándose la manta á la cabeza se hace un atropello, y ni la primera ni la segunda elección merecen respeto alguno ¿no será grave ofensa al cuerpo electoral, á la opinión? ¿Es que la opinión no es nada? ¿Y para hacer eso, por qué no se ha hecho antes, y por qué se da lugar á que el Concejo pierda uno ó dos puestos?

¡Cuánto ruido, cuánto jaleo! ¿Por qué, para qué?, decimos una vez más, reflexionando.

El por qué y para qué no es, no se ve que pueda ser otra cosa que una torpísima pasión de quien irreflexivamente va contra toda sensatez, contra todas las conveniencias.

Así lo entendemos; así pensamos, y no iremos descaminados cuando se palpa ya la obligada consecuencia en la desmoralización que reina en las filas de la Unión bejarana, maltrecha; desconceptuada, y habiendo cosechado su propia condenación de su propia obra.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión ordinaria celebrada el día 21 de Octubre de 1913

Principia á las once y cuarto; preside el señor Sánchez Cerrudo y asisten Anaya, González Benito, Rodríguez Fernández, Mayoral, Piñeiro, Ramos, Valle y González Clemente.

Se lee el acta y González Clemente observa que en el particular del informe de la comisión especial para el asunto del agua de abastecimiento, se ha omitido un punto que la comisión había resuelto y no consta; ignorando si es que no se expuso ó no se ha incluido al redactar el acta porque no asistió á la sesión, y pide se subsane la omisión. Se trata, dijo, de que el Ayuntamiento que ha aceptado lo por él propuesto, se entienda con los propietarios que dispongan de aguas privadas, y conduciéndolas éstos á sus expensas á la cañería municipal, sea el agua dentro de la población distribuida su propiedad en partes iguales ó en otra proporción equitativa entre el Ayuntamiento y el propietario; con lo cual el Municipio, sin gasto alguno, acrecerá el caudal de agua potable, y en el vecindario habrá facilidad para adquirir pajas de agua.

El alcalde confirmó lo dicho por González Clemente y dijo que siendo parte del acuerdo de la comisión y habiendo mostrado conformidad el Ayuntamiento, constará en acta mediante una adición, ó en la de la sesión de hoy.

Aprobada en lo demás el acta se pasó al despacho ordinario, dándose cuenta de la solicitud del practicante don Miguel García Estevez pidiendo autorización para que le auxilie en su cargo por hallarse falto de salud por el también practicante don José López. La comisión de Instrucción había ya estudiado este asunto y dió informe favorable á la petición, informe que por unanimidad fué aprobado.

La comisión de Hacienda emite informe de conformidad con las cuentas semestrales del hospital y S. E. se mostró conforme.

Dolores Panadero, Amaro Hernández y Plácida Sánchez piden socorros para ir en busca de la salud, y estando debidamente justificadas las solicitudes, se accede según costumbre, interesándose Valle y el alcalde por la resolución de momento y advirtiendo González Benito que para evitar algún abuso y conforme á lo acordado se acompañe á la estación á los que obtienen estos socorros, acordándose asimismo que en casos de excepcional urgencia el alcalde conceda los socorros á enfermos que se trasladen.

Doña Blasa Prudencia Muñoz de la Peña, profesora de instrucción trasladada de Béjar, su pueblo, á Guadix, dirige al Ayuntamiento expresiva comunicación repleta de amor para su cuna y de frases de atención que se oyeron por el Concejo con gusto.

La comisión de Hacienda da cuenta de haberse subastado el fruto de castaña del Castañar y Llano alto en 350 pesetas, á favor de don Andrés Yuste. Se aprueba.

Por la comisión de Policía el señor Valle dice que se hace necesario adquirir algún material de incendios, citando como de mayor urgencia una bomba moderna, un tubo salvavidas y doce cintos. El alcalde dice que hay que ir despacio en los gastos pedidos. Valle arguye que lo pedido es indispensable. González Benito advierte que se puede pagar lo que se adquiriera con facilidad, á plaza. González Clemente que no debe demorarse la adquisición de lo propuesto; pero que hay que ver de fomentar los ingresos para atender á cosas tan indispensables como lo es el material de incendios. Se acuerda adquirir lo ya dicho, procurando que el pago sea á plazos.

Sigue Valle diciendo que debe retirarse el auxilio que se da al sereno particular de la calle de Colón, que consiste en una peseta diaria, en razón á que no sirve al común de vecinos, debiendo ser sólo de cuenta de los vecinos de aquel barrio el sostener el sereno particular.

El alcalde advierte que el auxilio se acordó por el Ayuntamiento y que sería revocar el acuerdo aceptar lo propuesto. Valle insiste diciendo que otro sereno particular puede pedir también sobresueldo y que, del que se trata, no hace servicio en la escuadra. Anaya opina en contrario. El alcalde que dicho sereno cubre un puesto y está á las órdenes del jefe nocturno. Ramos interviene diciendo que son pocos los vecinos del barrio de la Solana y hay que ayudar á que tengan sereno. Valle asegura que sirve no más que á los vecinos. González Clemente que se haga que el sereno esté á las órdenes de la municipalidad, con servicio combinado con la escuadra, pero que no se suprima el auxilio; y en esta forma se acordó que quedara dicho empleado. El mismo señor Valle se queja de las pésimas condiciones del local de detenidos, vulgo «perrera», y propone se habilite otro más higiénico. Todos mostraron conformidad, y se autorizó á la comisión para que vea de llevar á efecto lo indicado.

González Clemente dice que para fomentar ingresos, de que antes habló, vuelve á proponer, como ya había dicho en otra sesión, que se haga porque no siga improductiva la energía eléctrica del Ayuntamiento; que hay muchas luces que no se alquilan y que visto que transeurre el tiempo y el pedido de abonos es poco, se impone ir á la competencia por abaratamiento, ya que no se ha hecho por mejoras en el servicio; agrega que no se obtiene el rendimiento que debe alcanzarse con la fábrica, y que las luces se van prodigando en la vía pública con verdadero derroche, sin reparar que valen mucho dinero. El alcalde considera atinadas las indicaciones y promete que la comisión especial las estudiará. Anaya juzga prematuro lo propuesto, creyendo debe esperarse á que el arriendo de la fábrica se efectúe. Ramos ve bien lo dicho por González Clemente, pero opina por la espera.

González Clemente trata de la rejilla del caño nuevo de la Corredera, diciendo que aún no está colocada en debida forma y que esto parece una burla intolerable; que nadie, por lo que se dice, tiene la culpa; pero que aquello no se pone bien, constituyendo la comidilla de las gentes; protesta enérgicamente de este juego, y reclama que la rejilla en cuestión, sea colocada ni más ni menos que como están las demás. El presidente se muestra de acuerdo, Valle también, y se decide que la comisión vea otra vez la toma del sobrante y lo haga poner como es debido.

González Clemente se ocupa de las relaciones del Ayuntamiento con la Escuela de Industrias; lamenta que el alcalde no atiende su repetida petición de que la comisión que se nombró para esto funcione, y cree que

debe subsistir el cariño que en el Concejo siempre hubo para la Escuela. Lo mismo opina el señor Ramos, y el alcalde dice que en el acto citará á la comisión y explica el no haber asistido á la inauguración del curso. Se levantó la sesión á las trece y quince.

GESTIONES ELECTORALES

Por vía de información diremos á nuestros lectores que se están haciendo trabajos electorales preparatorios.

El directorio de la Unión bejarana ha celebrado, según nuestras noticias, algunas reuniones. Parece ser que no encuentra el ánimo de las gentes para formar candidatura. Como primer paso dícenos que se ha dirigido el directorio á los candidatos suyos derrotados en la anterior elección, brindándoles otra vez la candidatura. Sabemos que la negativa ha sido redonda. Se han citado de esta parte algunos nombres; pero nada en concreto se ha hecho y según se va viendo de ese lado lo más probable es que no haya candidatura.

De los conjuncionistas diremos que están muy animados. Es creencia general que tienen el santo de cara. Celebran frecuentes reuniones, reinando en ellas perfecto acuerdo, dominando la idea de hacer una buena candidatura que caiga bien en el partido y en la opinión pública. De nombres aún no diremos nada. Quiere el Comité guardar reserva en lo que no pueda llamar al partido en junta general, que probablemente se celebrará el jueves de la semana venidera.

Se habla de candidaturas sueltas, de personas que se presentarán por sí y ante sí. Esto, todos sabemos que se ve de mala manera entre nosotros. Y nada más.

NOTICIAS

Apertura de curso

Se celebró el domingo en la Escuela Industrial con la brillantez de todos los años, presidiendo el rector señor Unamuno. Hubo discursos, memoria anual, reparto de premios, etc.

Lo más grato que hemos sabido en el solemne acto pudo apreciarse—nosotros no pudimos, con sentimiento, asistir—fué la nota de los matriculados, este año bastante mayor que en los anteriores.

No tenemos espacio para dar los nombres de los alumnos premiados. Lo haremos en otro número.

El público que asistió, selecto y concurrido, salió muy complacido.

Fallecimiento

Ayer murió nuestro vecino don Luis Hernández Anaya á los 60 años de edad.

Perteneció al partido republicano, y durante muchos tiempos hizo política activa, representando sus ideas en el Ayuntamiento en más de una ocasión, revelando su claro entendimiento en las tenencias de alcaldía que tuvo á su cargo.

Hace años se había retraído de la vida pública. Descanse en paz.

De viaje

Nuestro amigo, correligionario y colaborador don Juan González Nieto salió para Madrid y Barcelona hace unos días. Buen viaje le deseamos como expresión del afecto merecido que se le profesa en esta redacción.

Esperando

Esperando estamos á que el decano diga lo que tenga por conveniente respecto á la iniciativa del colega «El Noticiero» en pro de los hijos de Béjar que sirven en Africa á la patria. A nosotros nos parece bien.

LA SOLEDAD.—Funeraria de Ildefonso Hernández

Siendo esta época la especial para honrar á los muertos, me permito recordar el inmenso surtido que tiene esta casa en pompas fúnebres tal como coronas, flores y ramos para nichos, centenares de cirios en condiciones económicas, etc.

Féretros ó cajas, hay de todas clases para poder servir con prontitud.

¿Y por qué el público encarga á ésta en la mayor parte de los casos todo lo concerniente á funerales, (salvo raras excepciones)? Por algo será. Sin duda porque se ha desengañado de que no hay quien sirva mejor, ni más barato, ni quien gestione con más facilidad y detalles cuanto es preciso para que los dolientes puedan estar descuidados. La experiencia enseña.

No se asiste sin previo aviso; no extrañarlos; es... Sólo esta casa expende en Béjar la tan acreditada cera de Vitria. También hay velas baratas, pero de buen resultado, para procesiones etc. desde 0'90 ptas. libra.

Los forasteros saben que les resulta mejor llevar las cajas de casa. No confundirse; junto al hospital.

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 ptas.

DISPONIBLE

SE VENDE

una bonita finca de recreo en el campo y próximo á la población, con todas las comodidades para veranear. Tiene casa independiente para vivir, habitaciones para arrendar, jardín, huerta con frutales y aguas potables superiores. Está enclavada en el camino de la fuente del Duque, y pueden entrar coches.

Para tratar, en Béjar, con su dueño don Miguel Comadrán.

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

AYUNTAMIENTO

DISPONIBLE

ATENCION

¡Guerra al frío, nieve y agua! ¡Batalla al hambre y enfermedades!

¿Que de qué manera? Muy sencilla.

Comprad buenos calzados de abrigo y becerro engrasado, y llenando el estómago con los ricos comestibles y bebestibles que vende casi de balde una casa de esta localidad.

¿Qué cuál es? La de

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.